

南小だより

minamiurawa-e@saitama-city.ed.jp

令和7年11月28日
12月号
さいたま市立南浦和小学校
電話 048-861-3781



心を一つに ~曲に思いを込めて~

校 長 茂 木 千 春

青く澄んだ秋晴れの空に校庭の銀杏が黄金色に輝いています。秋らしい風景にちょっと寂しさを感じる季節となりました。11月に入ってから、南小でもインフルエンザが猛威を振るい、毎朝、御家庭から送っていただくスクリーレの欠席連絡に目が離せない日々が続いています。休み明けのたびに感染の拡大が見られ、学級閉鎖をしたクラスはこれまで8学級。インフルエンザの感染状況が気になりながら、21日には「校内音楽会」を、22日には学校公開で「南小音楽会」を実施しました。

昨年度は、150周年行事としてさいたま市文化センターで行った音楽会でしたが、今年は体育館で行う通常の音楽会。「通常」とはいったものの、2年前はコロナ禍の対応をしていたこともあり、今年度は「アフターコロナ時代の音楽会」を模索する過渡期となりました。アフターコロナの音楽会を実施していくにあたり、一番に考えたことは、子どもたちのがんばる姿をたくさんの方に見ていただきたいということでした。特に、6年生はコロナ禍真っ只中に入学した子どもたちです。入学式もできず、学校が約2か月臨時休校となり、分散登校から1年生の生活が始まりました。校外学習や学校行事も満足にできず、がんばる姿もマスク越しでしか見ることができませんでした。このコロナ禍による感染拡大防止対策のため学校行事の参観人数が限られていたこと、そして、コロナ前よりも児童数が増えたことにより(令和元年より7学級増、児童数約160名増加)、運動会や学校公開等、保護者2名の人数制限を設けざるを得なくなってしまったこと等から、今年の音楽会では、各家庭、これまでの倍の人数にあたる最大4名までの入場をしたいと1学期から教職員、そしてPTA本部役員の方と話を進めてまいりました。もちろん、人数制限を設けないでほしい、地域にも広く公開してほしいというお声があるとは思いますが、子どもたちと参観いただけた方の安全、運営を行っていく上の安全も踏まえて、学年ごとの入れ替え制とさせていただきました。また、当日参観できない家族のためにお子さんの様子を動画や写真で残したいというお声があることも重々承知していますが、子どもたちのがんばりをレンズ越しではなくライブで見て感じてほしい、感動を心に焼き付けていただきたいという思い、撮影による混乱等を考慮し、業者によるDVD販売を行うこととしました。御理解をいただければ幸いです。

歌は時代を映し、聴く人をその時代へとタイムスリップさせます。最近では90年代流行りの曲、ドラマ主題歌など、当時の映像とともにテレビで見ることが多くなりました。歌が聴こえてくると、思わず口ずさみ、そして、その時代のいろいろな感情が一瞬にして蘇り、懐かしく感じることがあります。そして、テレビから流れる曲以上に感情が揺さぶられるのが、自分が中学生だった頃に出会った合唱曲です。中学生当時歌っていた曲は、「大地讃頌」「モルダウの流れ」「マイバラード」「翼をください」(当時の合唱曲の定番でした)などでしたが、今でもこれらの曲の前奏を聞くたびにざわざわと鳥肌が立ち、中学生時代の何とも言えない甘酸っぱく、混沌とした記憶に包まれます。

子どもたちにとって、今回この音楽会で取り組んだ曲たちも、大人になっても忘れることのできない曲となつたことでしょう。各学年、当日までたくさんたくさん練習を重ねてきました。スマイル学級として初めて参加した音楽会。とっても緊張していましたが、堂々とステージに立て演奏することができました。初めての音楽会に挑んだ1年生は、教室から毎日「きらきらぼし」が聴こえてきました。鍵盤ハーモニカも上手になりました。「みんなで秋を楽しもう」と歌と合奏で紡いだ2年生。3、4年生の教室からは、はじめはたどたどしく、音が割れていたリコーダーの音色が日に日に美しい音色に変わっていき、素敵なハーモニーを奏でができるようになりました。常に音楽と触れ合い続けた1ヶ月。ステージに立った瞬間のドキドキとワクワクに溢れた子どもたち一人ひとりの表情が印象的でした。そして高学年。小中合同音楽会のクラスオーディションを経た5年生、4クラスの歌声が1つになったときの迫力と世界観は最高学年へ向かう自信を感じました。6年生は、圧巻の演奏を披露してくれました。「これぞ！南小の最高学年」、まさに範を示してくれた姿でした。一人ひとりの努力が集まり、学年の力が結集した音楽は、子どもたちにとって一生の宝物です。この音楽会を通して「学年力」を高め、学年のゴールに向かってさらなる「+1」の目標へとつなげることができました。

改めてこの音楽会開催に向け、御協力いただいたPTA会長はじめ本部役員の皆様、そして参観いただいた全ての保護者の皆様に心より感謝申し上げます。皆様がルールを守ってくださったおかげで、安全に実施することができました。

学期末となります。少し早いですが、今年も大変お世話になりました。御家庭でもお子さんが2学期までにがんばってきたことを振り返り、成長をたくさん褒めていただけると幸いです。よろしくお願ひいたします。皆様にとって2026年も素晴らしい1年となりますよう、お祈り申し上げます。どうぞよいお年をお迎えください。

令和7年度

12月の行事予定

学校経営の重点 「ス（進んで学ぶ）マ（まっすぐな心、豊かな心）イ（一生懸命、粘り強く取り組む）ル（ルールを守り、マナーアップ）み（未来を切り拓く）な（なかまをおもいやり歴史をつなぐ）み（みんなの笑顔輝く）」

12月の生活目標 「寒さに負けない体をつくろう」



12月授業日数18日

日	曜	行事等	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
12/1	月	全校読書 個人面談③	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/2	火	講話朝会	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
12/3	水	通常日課5時間 個人面談④ 6年校内サッカー大会（参観可） SSW来校	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/4	木	通常日課5時間 個人面談⑤ 4年お話会（3, 4校時）	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/5	金	通常日課5時間 個人面談⑥	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/6	土	土曜チャレンジスクール						
12/7	日	小学校管楽器連盟演奏会						
12/8	月	個人面談⑦ 放課後チャレンジスクール	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/9	火	歯科健診（1, 3, 6年）	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
12/10	水	6時間授業 安全点検日	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
12/11	木	市教委指導訪問 通常日課5時間	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/12	金	SC・SSW来校	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
12/13	土							
12/14	日							
12/15	月	全校読書 児童集会（5校時）	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/16	火	表彰朝会	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
12/17	水	6時間授業（3～6年）	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
12/18	木	通常日課5時間 民生児童委員連絡会	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
12/19	金	通常日課4時間 給食終了	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35
12/20	土	土曜チャレンジスクール						
12/21	日							
12/22	月	特別日課4時間 放課後チャレンジスクール	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15
12/23	火	特別日課4時間 SSW来校	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15
12/24	水	特別日課3時間 第2学期終業式	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40
12/25	木	冬季休業日（～1/7（水））						
12/26	金	冬季休業日						
12/27	土	南小児童の日				12/29～1/5まで学校閉庁日		
12/28	日							
1/7	水	冬季休業日						
1/8	木	特別日課3時間 第3学期始業式	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40
1/9	金	通常日課4時間 給食開始 安全点検日	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35

※SC…スクールカウンセラー SSW…スクールソーシャルワーカー

※スマイル学級の下校時刻につきましては、学級通信「スマイル」に掲載しております。

※11月の安全点検の結果、特に異状はありませんでした。

※学校の北側道路の駐車は近隣の迷惑になりますのでおやめください。（朝はスクールゾーンになっています。）

南小音楽会



11月21日（金）に校内、22日（土）は学校公開で音楽会を行いました。限られた時間の中でも一生懸命練習し、素晴らしい歌や演奏を披露することができました。

4年生校外学習



11月17日（月）に4年生は中島紺屋と川越に行ってきました。藍染体験では自分だけのハンカチを染めました。また、川越では街歩きをしながら歴史的建造物を見たり、買い物をしたりしました。

1年生遠足



11月6日（木）に1年生が東武動物公園に行ってきました。思ったより大きなホワイトタイガー（1歳）に驚いたり、動物と触れ合ったりして、楽しい時間を過ごせました。